



El Grupo de Amistad México-Belice profundizará su relación en el ámbito comercial, turístico y seguridad

Boletín No.4242

El Grupo de Amistad México-Belice profundizará su relación en el ámbito comercial, turístico y seguridad

- El embajador de la nación caribeña plantea la necesidad de construir un acuerdo comercial

El Grupo de Amistad México-Belice, que será presidido por el diputado Carlos Noriega Romero (Morena) tendrá como propósito profundizar la relación en ámbitos comerciales, turismo, cultura, educación, salud, seguridad y relaciones internacionales.

Durante su instalación el legislador resaltó que la relación entre México y Belice es muy estrecha, la cual se ha forjado por la geografía, la historia y la voluntad política de sus gobernantes. "Nuestros países además de cultura, tradición e intercambio de mercancías comparten identidad de las raíces del Imperio Maya".

Recordó que durante la época Colonial ambos países formaban parte de la Nueva España, periodo donde Belice se convirtió en un importante centro de comercio de madera y otros productos.

Agregó que México es el segundo socio comercial de Belice después de los Estados Unidos y han firmado tratados bilaterales de cooperación e implementación conjunta de acciones técnicas y financieras en seguridad, a fin de combatir el narcotráfico, el tráfico de armas y la delincuencia organizada.

El diputado Jaime Martínez López (Morena) se congratuló por la instalación de este Grupo de Amistad y propuso que sus trabajos se enfoquen en atender el tema del sargazo, así como impulsar el turismo entre los dos países.



El diputado de Morena, Mario Alberto Torres Escudero, apuntó que se puede aprender de esta nación respecto a la colaboración de trabajadores temporales con el Caribe, Centroamérica y Sudamérica en el sector primario, es decir en el rubro pesca y agricultura.

En representación de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), José Luis Hernández, indicó que esta dependencia Federal respalda y acompaña los trabajos de este Grupo de Amistad. Además, resaltó que México y Belice tienen una sólida relación diplomática y actualmente realizan un proyecto de cooperación de recuperación de archivos históricos.

La diputada Alma Anahí González Hernández (Morena) dijo que se quiere fomentar la participación, cooperación y el intercambio de información entre parlamentarios para atender las necesidades compartidas por ambas naciones. "Recordar que México fue el primer país que reconoció a Belice en 1981, enviando a su embajador solo dos días después de la promulgación de su independencia".

En su intervención, el diputado Santiago Torreblanca Engell (PAN) manifestó que se puede aprovechar el turismo internacional que viene para crear una interconexión. "Se tiene que hacer una campaña para que el viajero que llega por ejemplo a las costas de Quintana Roo, de ahí pueda viajar a Belice o viceversa, y hacer una integración de zona turística".

El diputado Salvador Caro Cabrera (MC) comentó que este Grupo de Amistad es una buena oportunidad para establecer un eje de trabajo. "Creo que, dada la cercanía, debemos ir a tener ese intercambio con los hermanos parlamentarios beliceños y poder tener un acercamiento y buena voluntad con las autoridades de ese país".

José Luis Montemayor Jasso, representante de la Secretaría de Turismo, expuso que la relación entre México y Belice trasciende y va más allá de una cuestión meramente de carácter comercial y económica. "Es importante señalar que uno de los sectores más importantes que genera cambios es el turismo; asimismo, se tiene que impulsar el cambio que se requiere en ambos países para seguir intercambiando turistas".

El gran pendiente entre México y Belice es la construcción de un acuerdo comercial

En su intervención, Óscar Lorenzo Arnold, embajador de Belice en México señaló que la migración y el cambio climático también son áreas donde los dos países que trabajan de la mano; no obstante, agregó que uno de los grandes pendientes es la construcción de un acuerdo



comercial.

Apuntó que México y Belice más que compartir una frontera, tiene una misma historia y ecosistema y agradeció el apoyo brindado durante la pandemia al suministrarles vacunas contra el Covid-19, las cuales permitieron vacunar a más de la mitad de su población.

Dijo que ambas naciones se acompañan en diversas acciones internacionales, tales como la Cumbre antiinflacionaria, que es una iniciativa liderada por México y otros países de la región para tratar de combatir el aumento de la inflación y reducir el costo de los alimentos básicos.

De igual manera, recalcó que Belice fue de los primeros países en apoyar la demanda en contra de los fabricantes de armas de Estados Unidos, a fin de tratar de reducir el volumen de armamentos que se introducen en la región de América.

